

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

22 MARZO 1.999-28 MARZO 1.999

NºMERO 94

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

24 de marzo: Rafa Ballarín, en libertad.

Sobre las cuatro de la tarde, quedó en libertad condicional el joven antifascista oscense Rafael Ballarín. Ballarín fue encarcelado en diciembre de 1.996, como responsable de la muerte de un nazi y de las heridas producidas a otro, al repeler una agresión de éstos y varios ultraderechistas más en Madrid. La Audiencia Provincial de Madrid le impuso una condena de cuatro años y nueve meses de prisión, aunque reconoció que la respuesta de Rafa se produjo previa agresión de los nazis. Dos años y tres meses después de su encarcelamiento, primero en la prisión de Carabanchel y luego en la de Valdemoro, el mismo tribunal decretó su libertad. El propio Rafa y su abogado, Endika Zulueta, criticaron las versiones inmediatas e interesadas de los medios de comunicación, que transformaron al agredido en agresor y se mostraron esperanzados de que su recurso ante el Tribunal Supremo reconozca plenamente que la acción de Rafa fue en defensa propia. Al parecer, en Roda de Isábena, de donde es originario Rafa, se prepara un recibimiento por todo lo alto a su llegada, después de estar unos días más en Madrid. *Cruz Negra Anarquista y Agencia Efe.*

KONCIERTO BRUTAL POR LA PLATAFORMA ANTIFASCISTA DE ZARAGOZA

Sábado, 17 de abril, 21h., en la Sala Arrebató (Palafox, 28).

Haemorrhage (Grind Core-Madrid).

Velocidad Absurda (Brutal Death-Zaragoza).

ORGANIZA: ONDA EXPANSIVA

Los sábados de 15h. a 17h. en RADIO TOPO

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

24 de marzo: Concentración contra Pinochet.

La Iniciativa Ciudadana contra la Impunidad convocó una concentración en la plaza de España de Zaragoza para celebrar la decisión del tribunal de la Cámara de los Lores británica, favorable a retirar la inmunidad del ex-dictador chileno Augusto Pinochet por los delitos cometidos después de que Chile firmara la Convención Mundial contra la Tortura. Varias decenas de personas acudieron, a pesar de la fuerte lluvia, y desplegaron una pancarta en la que se leía *Contra la impunidad*. La Iniciativa expresó su *inmensa alegría* por la decisión judicial, que calificó de *hecho histórico*. Por otro lado, Manuel Ollé, el letrado alto aragonés que ejerce la acusación popular contra Pinochet en nombre de *Madres de Plaza de Mayo*, también mostró su satisfacción por la sentencia que supone *el reconocimiento a más de 20 años de lucha por parte de las organizaciones que han demandado que se haga justicia* y vaticinó una larga duración para el proceso de extradición al Estado Español. *Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

25 de marzo: Visita de un representante del Frente de Liberación Nacional de Kurdistán.

Faruk Doro, representante del Frente de Liberación Nacional del Kurdistán (ERNK), visitó Zaragoza para participar en varios actos organizados por el Comité Aragonés de Solidaridad con el Kurdistán. En concreto, fueron dos charlas, una en la Universidad de Zaragoza y otra en la Peña Flamenca del barrio de La Madalena. Este último acto contó también con la participación de un grupo folklórico kurdo. Doro se reunió con representantes sindicales y con los grupos parlamentarios de Izquierda Unida y Chunta Aragonesista en las Cortes de Aragón. *Aragón-Info y*

Heraldo de Aragón—n.

26 de marzo: Protesta contra el bombardeo sobre Yugoslavia.

Los cinco miembros del grupo parlamentario de Izquierda Unida en las Cortes de Aragón fueron expulsados por su Presidente, Emilio Eiroa, después de que exhibieran carteles contra el bombardeo sobre Yugoslavia durante la celebración de un pleno. *Solana lacayo de Estados Unidos, Bases fuera, Solución pacífica al conflicto, Basta de bombardeos y OTAN asesina* eran los textos que figuraban en los carteles. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*—n.

CONCENTRACIÓN CONTRA EL ATAQUE DE LA OTAN A YUGOSLAVIA LA GUERRA NO ES SOLUCIÓN

Martes, 30 de marzo, 20h., en la plaza de España de Zaragoza.

**Convoca: COLECTIVO DE OBJECCIÓN Y ANTIMILITARISMO-MOVIMIENTO DE OBJECCIÓN DE
CONCIENCIA**

MOVIMIENTO LIBERTARIO

ACAMPADA LIBERTARIA

Del 1 al 4 de abril en Villalangua (Uesca)

Jueves, 1 de abril, 17h., Recital poético a cargo de Juan Carlos Luna.

Vienes, 2 de abril, 9h., senderismo hasta la Foz de Salinas. 17h., teatro, a cargo del Grupo Minerva.

Sábado, 3 de abril, 9h., senderismo, hasta la Peña de Santo Domingo.

Domingo, 4 de abril, 17h., tertulia: ¿qué hacemos con nuestro entorno?

Precios-día: sin comida, 250 pesetas; comida vegana, 1.000 pesetas; comida omnívora, 1.300 pesetas; niños de 10 años o menos, 500 pesetas; niños de 3 años o menos, gratis.

Para más información—n contactar con la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) de Zaragoza: Teléfono 976-383673

Organiza: COMITf REGIONAL DE ARAGÓN-RIOJA DE LA C.N.T.

ECOLOGÍA

22 de marzo: Críticas a la firma del convenio para construir Santaliestra.

La sociedad pública *Aguas de la Cuenca del Ebro* y la Comunidad General de Usuarios del Canal de Riegos de Aragón y Catalunya firmaron el convenio por el que se comprometen a financiar a medias la construcción de un embalse en las cercanías de la localidad oscense de Santaliestra, lo que conlleva el inicio de la expropiación de los terrenos. El Ayuntamiento de Santaliestra ha reaccionado con dureza a la firma de este acuerdo, ya que valora que la seguridad de las vidas de los vecinos está por debajo de los intereses económicos que empujan el proyecto. Según Javier Mur, Teniente Alcalde de la localidad, el Ministerio de Medio Ambiente no tiene intención alguna de realizar estudios geológicos que descubrirían pruebas concluyentes mediante las que se podría acusar a sus responsables de prevaricación, ya que existen varios informes que señalan el riesgo de situar la presa donde se pretende. *Heraldo de Aragón*.

22 de marzo: La oposición a Chánobas se refuerza.

La Asociación *Río Ara* y la Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasvases ofrecieron en Zaragoza una rueda de prensa conjunta en la que recordaron que el programa *Hombre y Biosfera* de la UNESCO propone proteger el último cauce virgen del Pirineo, algo incompatible con la construcción del embalse de Chánobas. Las organizaciones convocantes afirmaron que esta presa sólo interesa a empresas hidroeléctricas y constructoras y recordaron que han solicitado a la Confederación Hidrográfica del Ebro la extinción de la concesión para realizar el embalse que data de 1.917. Para el próximo 1 de mayo, *Río Ara* ha organizado una serie de actos de protesta en la población de Boltaña (Uesca), entre los que se encuentra un concierto con Ixo Rai!, José Antonio Labordeta y la Ronda de Boltaña. *Europa Press*.

24 de marzo: Contra la doctrina del agua del Ministerio de Medio Ambiente.

La Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) ha salido en defensa del trabajo técnico desarrollado en el Libro Blanco del Agua, pero ha descalificado que las directrices políticas lo hayan desvirtuado. La Coordinadora considera incongruente que se planteen trasvases entre cuencas al mismo tiempo que se reconoce el crecimiento insostenible de las zonas turísticas destinatarias del agua, y reclama análisis económicos, estudios de los impactos medioambientales y la gestión del agua con criterios preferentes de ordenación equilibrada del territorio. COAGRET convocará a las organizaciones ecologistas de la ribera del río Ebro para realizar una

manifestación contra los trasvases en verano. *Heraldo de Aragón*.

24 de marzo: Nuevas ideas contra la línea de alta tensión.

La Plataforma Unitaria contra la Autopista Eléctrica de Aragón-Cazaril, que agrupa a diversos colectivos ecologistas y sociales opuestos al tendido eléctrico pirenaico, ha elaborado una propuesta para regular la construcción de este tipo de instalaciones. El texto intenta establecer normas para evitar el electrocutamiento de aves y los incendios, además de minimizar el impacto paisajístico y garantizar la protección de las personas del campo electromagnético que generan. La Plataforma ha pedido una moratoria para evitar temporalmente la construcción de nuevas líneas eléctricas y presentará su propuesta ante los parlamentos Español y Europeo. *Agencia Efe*.

24 de marzo: Denuncian la muerte de cigüeñas.

La Asociación Naturalista de Aragón calificó de *barbaridad incomprensible* la aparición de dos cigüeñas muertas en una zona cercana al polígono industrial de San Valero, en Zaragoza capital. Agentes del Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil recogieron los cadáveres, que presentaban heridas presumiblemente realizadas por arma de fuego. Esta zona es muy cercana al lugar de donde la empresa *Eléctricas Reunidas de Zaragoza* desalojó un nido de una de sus torretas de electricidad hace dos semanas. El pasado día 16, fue hallada otra pareja de cigüeñas muertas, una especie que está protegida, en Quinto de Ebro (Zaragoza), también por arma de fuego. *Heraldo de Aragón*.

24 de marzo: Acciones vandálicas contra el plan de recuperación del oso.

Más de un centenar de árboles talados, un vehículo del Servicio Forestal de la Diputación General de Aragón destrozado, y la emisora de radio robada, y varias pintadas contra el Ayuntamiento y otras instituciones públicas fueron los resultados de las acciones vandálicas que personas desconocidas provocaron de madrugada en la población pirenaica de Echo. Estas acciones han sido denunciadas ante la Guardia Civil, y al parecer son la respuesta de cierto sector de la población ante el plan de reintroducción del oso, actualmente en período de alegaciones. Según versiones de la propia población, este tipo de actos no son chiquilladas, puesto que alguno de los árboles cortados, de entre 3 y 6 años de edad, alcanzaba ya los dos metros. La junta de representantes de los siete municipios afectados ha anunciado su intención de luchar contra el plan para conseguir compensaciones, pero ha condenado las acciones violentas. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

25 de marzo: Repulsa a los actos vandálicos ocurridos en Echo.

Ecologistas en Acción quiere mostrar su máxima repulsa a los actos vandálicos padecidos por la guardería forestal en la localidad de Echo. El posible malestar que haya generado en algún sector de la población el borrador del plan de recuperación del oso no justifica ninguna acción violenta y, por todo ello, esperamos que se detenga a l@s implicad@s y se les imponga pagar los costes de los daños ocasionados. El plan de recuperación del oso se encuentra desde hace dos meses a información pública, por lo que cualquier ciudadan@ que lo desee puede presentar cuantas alegaciones, críticas y/o sugerencias tenga sobre dicho plan. Por contra, las acciones vandálicas de estos días, que han tenido un efecto negativo sobre los actos del Día Forestal Mundial y sobre los vehículos de l@s agentes de protección de la naturaleza, así como las amenazas que han recibido est@s últim@s, no se pueden justificar bajo ningún concepto. Queremos mostrar nuestra solidaridad con l@s agentes de protección de la naturaleza que han sido amenazad@s, l@s cuales sólo cumplen una labor que repercute en el bienestar de tod@s nosotr@s, así como con el Ayuntamiento y ciudadan@s de esta localidad, por la tala de más de cien árboles plantados por l@s jóvenes de Echo y por la destrucción de los que se iban a plantar hoy en la celebración del Día Forestal. Consideramos que el esfuerzo realizado por esta localidad para la reforestación de una antigua escombrera ha sido lo suficientemente importante, como para aceptar que cinco años de esfuerzo acaben de esta forma. *Ecologistas en Acción* va a presentar alegaciones al plan del oso, aunque lo apoya en su mayor parte. Creemos que hay suficientes medidas en el mismo para garantizar una explotación de los recursos naturales y las actividades tradicionales de la zona, como se ha venido haciendo hasta ahora, al mismo tiempo que se intenta salvar la última población de osos de Aragón. Por otro lado, se deben poner todos los medios para recoger las sugerencias y críticas de l@s habitantes de la zona a la hora de poner en marcha el programa de recuperación del oso, pero no se puede aceptar actos como los que han ocurrido durante los últimos días que, lejos de ayudar, dificultan la realización de un plan lo más consensuado posible. *Ecologistas en Acción*.

25 de marzo: Denuncia por la muerte de dos águilas reales y un zorro.

Ecologistas en Acción del valle del Cinca denunció ante el Servicio de Conservación del Medio Natural de la Diputación General de Aragón la muerte de dos ejemplares jóvenes de águila real y de un zorro, casi con certeza causadas todas por disparos o envenenamiento. Los animales fueron hallados en campos de cultivo, distantes entre sí apenas 50 metros. *Agencia Efe*.

26 de marzo: Para expresar su rechazo a los alimentos transgénicos, *Ecologistas en Acción* interrumpe al Consejero de Agricultura en la apertura de la conferencia de biotecnología de la FIMA 99.

Para expresar su oposición a los alimentos transgénicos, criticar la gestión en este área del Consejero de Medio Ambiente y Agricultura del Gobierno Aragonés, José Manuel Lasa, y rechazar a las grandes compañías agroquímico-farmacéuticas, cinco activistas de *Ecologistas en Acción* han interrumpido el discurso de inauguración de Lasa, en la Conferencia de la Feria Internacional de Maquinaria Agrícola (FIMA) sobre biotecnología e ingeniería celebrado en el Palacio de Congresos de la Feria de Muestras de Zaragoza. L@s ecologistas desplegaron una pancarta con los textos *Transgénicos=peligro* y *Monsanto envenena* en el discurso de inauguración. L@s activistas sostenían la pancarta llevando máscaras de calaveras para expresar el peligro que conlleva el uso de los organismos manipulados genéticamente. Se repartió entre los asistentes un dossier de artículos y comunicados de prensa recientes de *Ecologistas en Acción* relativos a los riesgos para la salud, la dependencia de los agricultores, el rechazo creado en Europa y en el Tercer Mundo, etc. Esta acción se ha llevado a cabo por varios motivos. En primer lugar expresar una vez más el rechazo a los alimentos manipulados genéticamente o transgénicos, la oposición a la liberación en el medio ambiente de organismos manipulados genéticamente y, también, a las patentes de la vida, siendo que todo ello se piensa promover desde este foro. En segundo lugar, expresar nuestra crítica al Consejero de Agricultura, por su gestión en este área, exigiendo que cumpla con las competencias que le otorga la Ley 15/1.994 sobre organismos modificados genéticamente (O.M.G.) y el Real Decreto 51/1.997 que aprueba el Reglamento General para el desarrollo de esta Ley, dando cuando se le pida información referente a los cultivos experimentales y comerciales, información según estas normativas no confidenciales y la cual debe poseer el Departamento de Agricultura, pues tiene la competencia de autorizar los cultivos experimentales y la vigilar tanto éstos como los cultivos comerciales y la comercialización de los O.M.G. Esta información ha sido descaradamente escamoteada ante preguntas realizadas por los grupos parlamentarios de la Cortes de Aragón de Chunta Aragonesista e Izquierda Unida. También debe controlar adecuadamente que se cumplan las condiciones de las autorizaciones y las obligaciones que conllevan, como es que se lleva a cabo el correcto envasado y etiquetado de los O.M.G., cosa que sospechamos que, generalizadamente, no se ha cumplido con el maíz transgénico cultivado en Aragón desde el año pasado, maíz que es mezclado en los silos con el maíz normal y es envasado y comercializado sin etiqueta. Por último, el Gobierno de Aragón debe aplicar el principio de precaución y velar por la salud y la seguridad de sus ciudadan@s y del medio ambiente, no permitiendo, como hasta ahora, que prevalezcan sobre éstas los intereses espúreos de determinadas empresas transnacionales. En tercer y último lugar, pero no menos importante, demostrar nuestro profundo rechazo general a todas estas grandes compañías del sector agroquímico-farmacéutico, que no tienen ningún escrúpulo comercial ni ético, y en particular a *Monsanto*, primera compañía mundial en herbicidas que, como dice la pancarta, tiene una larga historia envenenando al medio ambiente y, por tanto, a la gente por todo el planeta. Con los policlorobifenilos, altamente cancerígenos, que además de afectar a los humanos, ha dañado gravemente a los mamíferos marinos; con el agente naranja, empleado ampliamente en bombardeos en la guerra de Vietnam, generando graves efectos en la población vietnamita (más de medio millón de niñ@s nacid@s con graves deformaciones) y en los propios soldados yanquis; con la hormona del crecimiento bovino, que genera cáncer de mama o cáncer de pecho en las personas que consuman leche de las vacas tratadas; con los glifosatos, herbicidas como el Roundup, altamente nocivo en todas las facetas y que para incrementar sus ventas *Monsanto* ha patentado plantas resistentes al mismo, generando más ventas y creando mayor dependencia de los agricultores; y, para rematar, *Monsanto* ha adquirido el gen *Terminator*, que esteriliza las semillas producidas en la siguiente generación, entre cuyos efectos dañinos, además de reducir la biodiversidad destruye el mismo suelo, al destruir su flora bacteriana. *Ecologistas en Acción*.

26 de marzo: *Ecologistas en Acción* denuncia que la Confederación Hidrográfica del Ebro está desplifarrando el agua embalsada.

A medida que transcurre el año, la alarma causada por el bajo nivel de los embalses hace mella en la población. Esta alarma esta un año más, acompañada por l@s regantes que han recrudecido sus protestas por los embalses que, según ell@s, les hacen falta y que todavía no han sido construidos. Pero este año es diferente, puesto que las administraciones públicas colaboran de una forma más que activa. Las informaciones sobre el estado de la reserva de nuestros embalses son cada vez más alarmantes, ya que alcanzan valores inferiores a los observados durante la sequía de la primera mitad de la presente década. Así, nos encontramos con que, a 15 de marzo, Yesa está a poco más de los dos tercios de su capacidad, La Peña a poco menos de las tres cuartas partes, Bubal a menos de un 20% y El Grado a un 80% de su capacidad por poner unos ejemplos. En estas fechas, que empieza la campaña de riegos, las salidas ya son superiores a las entradas de caudales y la persistencia de las reservas dependen ahora, única y exclusivamente, de lo que llueva. En este sentido, *Ecologistas en Acción* quiere hacer notar a la ciudadanía que vive a orillas del Ebro que la causa de que este río pareciese que bajaba crecido por efectos de una riada sin lluvias o por deshielo sin calor durante todo el invierno pasado, se debe a los continuos desembalses. *Ecologistas en Acción* observó que en la cuenca del río Aragón a principios de octubre, en el aforo de Yesa, un embalse de 470 hectómetros cúbicos de capacidad, los movimientos de aguas eran sorprendentes: en menos de 15 días entraron más

de 40 hectómetros cúbicos, mientras que el resto del mes apenas llegaron a 11 hectómetros cúbicos. En cuanto a las salidas, 34 hectómetros cúbicos bajaron camino de Zaragoza. Noviembre también fue un mes curioso: el 9 y el 30 de este mes entraron en Yesa 13'5 y 17'5 hectómetros cúbicos, respectivamente, lo que no está mal para un año seco. Pero salieron otros 19 hectómetros cúbicos. En diciembre, otro mes *seco*, entraron más de 35 hectómetros cúbicos, pero alguien precisó aplacar su sed con casi 26 hectómetros cúbicos. Enero, otro mes de sequía durante el cual, entraron otros 50 hectómetros cúbicos y se desaguaron 16 hectómetros cúbicos. Este fenómeno se ha venido reproduciendo en todas y cada una de las cuencas de los principales ríos de la margen izquierda del Ebro. Así, por ejemplo, en el embalse de Canelles, perteneciente a la cuenca aragonesa (al menos el 50%) del Noguera-Ribagorzana, el 4 de diciembre del pasado año, se desembalsó, en poco más de una semana casi 20 hectómetros cúbicos y, que es más o menos, la cuarta parte del agua que l@s zaragozan@s consumen al año (82'5 hectómetros cúbicos). ¿Con qué objeto? *Ecologistas en Acción* denuncia que la Confederación Hidrográfica del Ebro podría estar desembalsando agua en una época del año, en la normalmente se guarda todo el agua posible para las campañas de riego de la primavera y el verano. Sobre todo, cuando hemos tenido un otoño muy seco, al igual que el presente invierno. *Ecologistas en Acción* denuncia que el *estado catastrófico* de la reserva de nuestros embalses podría ser utilizado como medida de presión para construir más y teme que los embalses hayan sido vaciados a posta y se juegue con la alarma que en la población se generaría con la escasez y racionamiento del agua para consumo de boca durante los meses de mayor estiaje. Mucho se ha hablado acerca de la extrañeza de que, embalses sobre cuya construcción no hay tanta protesta, no se construyan o están sin acabar (Montearagón, La Loteta...), y aquellos que suscitan más controversia en la opinión pública son los que administraciones y regantes se empecinan en construir. *Ecologistas en Acción* cree que el fondo de la cuestión es otra: que a la administraciones y a l@s regantes sólo les interese la construcción de embalses cuyo fin último sea el de la producción hidroeléctrica y que les trae sin cuidado que, para conseguir sus fines, hipotequen las necesidades vitales del resto de la población ante una posible escasez de la cantidad y de la calidad del agua, que por otra parte también olvidan con demasiada frecuencia, que es de tod@s. *Ecologistas en Acción*.

28 de marzo: Un referéndum en Canfrán puede avalar el destrozo en el Pirineo.

El referéndum convocado por, Víctor López, el Alcalde de Canfrán (Uesca), arrojó los resultados previstos, es decir, la aprobación de los planes municipales para unir las estaciones de esquí de Astún, Formigal y Candanchú a través del valioso valle de Izas. El 77'5% de l@s habitantes de la localidad alto aragonesa que acudieron a las urnas, 279 personas, votó a favor del proyecto, mientras que el 21'1%, 76 personas, lo hacía en contra. La participación fue del 75'6%. La decidida oposición del Colectivo de Ciudadan@s para la Defensa Integral del Valle de Izas, de los colectivos ecologistas e incluso de la Federación Aragonesa de Montañismo sirvieron para poco, a pesar de que la iniciativa no beneficia a la población, sino a las estaciones invernales y a la entidad financiera *Ibercaja*, en consorcio con el Ayuntamiento de Canfrán y la Diputación General de Aragón. La última incorporación a la oposición al proyecto ha sido la de la Federación de Montañismo, que señaló en un comunicado el daño desproporcionado que se va a causar en zonas vírgenes de alta montaña y la existencia de potenciales riesgos geológicos. La Asociación Naturalista de Aragón se pregunta, por su parte, como 472 vecin@s pueden decidir el destino de un paraje como Izas, y de paso certificar el comienzo de la definitiva depredación del Pirineo. *Heraldo de Arag—n*.

Parece ser que se avecinan inminentes y muy graves novedades en torno a Santaliestra y al recrecimiento de Yesa. La situación es extremadamente grave y precisa de una respuesta ciudadana rápida y contundente. Para ello necesitamos la ayuda de todos los colectivos y personas que apoyan nuestra lucha.

Para discutir las medidas de respuesta a tomar hemos convocado reunión de todos los colectivos y personas que de una u otra manera nos apoyan, el próximo martes, a las 20h., en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (San Vicente de Paúl, número 26).

COORDINADORA DE AFECTAD@S POR GRANDES EMBALSES Y TRASVASES (COAGRET)

ANTIMILITARISMO

24 de marzo: Juicio a más insumisos oscenses.

El insumiso oscense José Ángel Velasco fue condenado por la Audiencia Provincial de Uesca a cuatro años de inhabilitación absoluta para desempeñar cargos o empleos públicos por su negativa a prestar el servicio militar. También se celebraron los juicios contra Pepe Pérez, de Monzón, y Marcos Mata, de Tamarite de Llitera por el mismo motivo. La Asamblea Antimilitarista del Alto Arag—n convoc— un pasacalles en solidaridad con las personas juzgadas. *Heraldo de Aragón*.

CçRCEL

22 de marzo: Huelga de hambre con la boca cosida.

Juan Antonio Hernández Mas, preso en la cárcel de Daroca (Zaragoza), se ha dirigido a la Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón para informar que se encuentra en huelga de hambre desde ese mismo día, para demostrar lo cual se ha cosido la boca. El preso trata así de evidenciar la mentira las versiones de las autoridades penitenciarias en estos casos, en los que siempre indican que no les consta que el preso no coma, o simplemente afirman directamente que lo hace. Tras 14 años de encarcelamiento, Juan Antonio intenta que se le reconozca el derecho a cumplir la condena en València, ya que su compañera vive allí y se encuentra enferma de cáncer. A pesar de contar con un informe positivo de la Juez de Vigilancia Penitenciaria, la Dirección General de Instituciones Penitenciarias, que se arroga la competencia sobre traslados de pres@s, ha denegado su autorización en este caso. *Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón.*

LABORAL

22 de marzo: Prosigue campaña contra las empresas de trabajo temporal.

Coincidiendo contra la semana estatal convocada por la Confederación Nacional del Trabajo contra las empresas de trabajo temporal, en Zaragoza se realizó una concentración en la entrada de las oficinas de *Flexiplán*, sita en la calle Miguel Servet. Durante el acto, se repartieron octavillas y se pegaron carteles y adhesivos en las paredes. La Policía Nacional pidió la documentación a todas las personas asistentes, una quincena, a pesar de lo cual la concentración se prolongó durante una hora, tiempo durante el cual permaneció cerrada la oficina. El sindicato anarquista ha colocado diversas pancartas en toda la ciudad contra este tipo de empresas. *Confederación Nacional del Trabajo.*

23 de marzo: Paralizado el desalojo de la Confederación Nacional del Trabajo.

El desalojo del local que la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) ocupa en Zaragoza, sito en la avenida San José, números 146-148, volvió a paralizarse por un defecto de forma en la orden. El desalojo del inmueble perteneciente, en teoría, al Ministerio de Educación y Cultura, estaba previsto para el día 29. El estado ruinoso del edificio que aloja el local ha sido denunciado numerosas veces tanto por l@s militantes del sindicato como por l@s vecin@s del barrio. La C.N.T. ha solicitado repetidas veces la concesión de otro local más adecuado, equiparable al patrimonio histórico que poseía en Zaragoza al comienzo de la Guerra Civil, y que fue incautado por el gobierno franquista. *Confederación Nacional del Trabajo.*

24 de marzo: Protestas contra el recorte de empleo en Telefónica.

El comité de empresa de *Telefónica* en Teruel denunció el progresivo desmantelamiento de la infraestructura y la reducción de empleo en la provincia por parte de la compañía. En 1.993, 310 personas trabajaban en la empresa, cifra que en la actualidad ha bajado a 179. El presidente del comité, José María Martínez, denunció la subcontratación de diversos servicios que antes prestaba la plantilla de la compañía, así como la última propuesta de trasladar a l@s 8 trabajadoras y trabajadores del departamento comercial a Bilbo. El comité realizó un llamamiento a concentrarse el día 26 en Madrid, coincidiendo con la celebración de la junta de accionistas de *Telefónica*. Por cierto, que la movilización laboral acabó con brutales cargas policiales, que provocaron heridas a varias personas. *Heraldo de Aragón.*

24 de marzo: Alcoa completa la disminución de actividad en su planta de Samiánigo.

La multinacional estadounidense del sector del aluminio *Alcoa* anunció la venta de la sección de producción de discos de extrusión de su factoría de Samiánigo (Uesca), y el consiguiente traspaso de una treintena de trabajadoras y trabajadores a la sociedad compradora, *Remetal*. Otra decena de emplead@s serán reubicad@s en las dos líneas que se mantienen. Para el presidente del comité de empresa de *Alcoa*, Fernando Fernández, la venta y los proyectos de la nueva empresa demuestran que la multinacional estadounidense podía haber conservado la línea de producción. *El Periódico de Aragón.*

MUJER

25 de marzo: Juicio por abusar de su hijastra.

La Fiscalía de la Audiencia Provincial de Uesca solicitó 8 años de prisión para un vecino de la comarca del Baix Cinca, acusado de abusar sexualmente de su hijastra menor de edad durante 5 años. Ante la resistencia de la joven, el agresor la maltrató varias veces. Los abusos y malos tratos que sufrió la compañera de este individuo se prolongaron hasta el 26 de junio del año pasado, fecha en la que salió a la luz esta situación. *Agencia Efe.*

26 de marzo: Una mujer apuñalada por su compañero.

Una mujer zaragozana sufrió heridas de consideración al ser atacada con unas tijeras por su compañero, que fue detenido por la Policía Nacional, alertada por l@s vecin@s, e ingresado en el servicio de psiquiatría del Hospital

Provincial. Al parecer, las heridas de la mujer son, afortunadamente, sólo superficiales y no han afectado a ningún órgano vital. *El Periódico de Aragón*.

EDUCACIÓN

22 de marzo: Piden mejoras en la enseñanza del catalán.

Una veintena de asociaciones de madres y padres de alumn@s de centros públicos de enseñanza situados en la parte de Aragón donde se habla el catalán, conocida como *la Franja*, han hecho público un manifiesto en el que solicitan que se consolide la opción de poder recibir enseñanza de la lengua catalana. Para ello, han solicitado una entrevista con el Consejero de Educación del Gobierno Aragonés, Vicente Bielza, en la que le propondrán que las clases de catalán se impartan en horario lectivo y que haya suficiente profesorado, así como que se garantice el aprendizaje de las variedades lingüísticas comarcales. El objetivo es que l@s estudiantes de esta parte de Aragón puedan tener un fácil acceso a las universidades catalanas. A pesar de que en noviembre de 1.997 las Cortes de Aragón instaron al Gobierno a promulgar una ley de lenguas que contemplara la cooficialidad del catalán y el aragonés en las zonas donde son hablados, todavía no existe este texto y se ha incumplido en dos ocasiones el plazo de presentación. *El Periódico de Aragón y Agencia Efe*.

24 de marzo: Admitido a trámite un recurso contra las ayudas públicas a la educación privada.

La Audiencia Nacional ha admitido a trámite el recurso presentado por la Confederación Española de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s, en la que se integra la Federación Aragonesa de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s (FAPAR), contra la orden del Ministerio de Educación y Cultura que permite la subvención a centros privados que imparten el segundo ciclo de educación infantil. FAPAR se muestra esperanzada en que el recurso prospere y obligue a la Diputación General de Aragón (D.G.A.) a retirar un decreto que permite subvenciones por valor de 60 millones de pesetas a los colegios privados. Por otro lado, miembros de la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública en Aragón, a la que pertenece FAPAR, se concentraron de nuevo ante la sede zaragozana de la D.G.A. para protestar contra el mencionado decreto, por considerar que las cantidades destinadas a la enseñanza privada deben destinarse a resolver las numerosas carencias de la pública. *Federaci—n de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, El Periódico de Aragón y Europa Press*.

25 de marzo: Carta abierta a la Alcaldesa de Zaragoza.

El consejo escolar del colegio pœblico *Tomàs Alvira*, la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s y la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de San José se han dirigido por escrito a la Alcaldesa de Zaragoza, Luisa Fernanda Rudi, para que solucione el problema generado por la prevista ubicación de un badén de carga y descarga de un hipermercado en las cercanías de un centro escolar. El badén se sitúa en una vía peatonal, el pasaje de Las Cigüeñas, por la que diariamente transitan centenares de personas, muchas de ellas escolares. Los colectivos firmantes de la misiva solicitan una reunión urgente con la Alcaldesa y, sobre todo, una rectificación, pues consideran que será imposible realizar todo el trabajo de carga y descarga en horario nocturno, como se justifica la instalación desde el Ayuntamiento. El Ayuntamiento ha concedido un plazo de 10 días al centro escolar y a una comunidad de vecin@s para que presenten alegaciones contra la construcción de la zona de carga y descarga. *Federaci—n de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, El Periódico de Aragón y Europa Press*.

25 de marzo: Denuncian la instalación de videocámaras en la Universidad.

El colectivo estudiantil *Aldaba* ha mostrado su rechazo a la decisión de las autoridades académicas de instalar videocámaras en varios de los centros de la Universidad de Zaragoza, ya que entiende que vulnera el derecho a la intimidad y remarca la tendencia a controlar absolutamente a l@s ciudadan@s. *Aldaba* considera que el gasto que supone la instalación de 120 cámaras y 45 alarmas, unos 100 millones, resulta desproporcionado y absurdo. *Heraldo de Arag—n*.

26 de marzo: FAPAR quiere la vicepresidencia del Consejo Escolar de Aragón.

La Federación Aragonesa de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s (FAPAR) ha propuesto a uno de sus miembros, Manuel Benedí, para la vicepresidencia del Consejo Escolar de Aragón, órgano consultivo en el que están representados todos los sectores implicados en la educación pública. FAPAR entiende que se debe de compensar el hecho de que el presidente de este órgano sea nombrado por el Gobierno Aragonés, ya que hasta ahora se distinguen dos claros bloques en las reuniones: por un lado, l@s representantes de las administraciones públicas y por otro l@s de la comunidad educativa. *El Peri—dico de Arag—n*.

SANIDAD

25 de marzo: Se concentran para protestar por la reforma del Servicio Aragonés de Salud.

Miembros de la Plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública de Aragón se concentraron ante la sede de las Cortes de Aragón, en Zaragoza, para protestar contra ciertos aspectos de la reforma del Servicio Aragonés de la Salud. La Plataforma entiende que la reforma no limita las tentaciones privatizadoras de los servicios de salud y presenta un modelo sanitario indefinido. La Plataforma reconoció, sin embargo, que la reforma también presenta aspectos positivos, como la delimitación de competencias de los cargos directivos o la creación de órganos para la participación de la ciudadanía en el control de los centros sanitarios. *El Periódico de Aragón*.

MOVIMIENTO VECINAL

24 de marzo: Participan en jornadas culturales de un instituto.

La Asociación de Vecin@s María Guerrero de Zaragoza está participando en las actividades organizadas en el instituto de enseñanza secundaria Jerónimo Zurita, con motivo de la celebración de las IV Jornadas Culturales. Dichas Jornadas se celebran entre el 26 y el 31 de marzo, y la Asociación colabora con una exposición de telas y una actuación teatral a cargo de su Comisión de Mujeres, que anuncian abiertas a tod@s l@s ciudadan@s. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

24 de marzo: Reclaman reformas en calles zaragozanas.

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de San José se ha dirigido a la Alcaldesa de Zaragoza, Luisa Fernanda Rudi, para que tome medidas para que disminuya el tráfico en las estrechas calles de Levante y Lahuerta, en las que además denuncian escasez de alumbrado público, solares abandonados, aceras inexistentes o estrechas y una red de abastecimiento de agua y un pavimento deficientes. Además, la entidad vecinal solicita de nuevo el acondicionamiento del solar antiguamente ocupado por la empresa *Alumalsa*, la agilización de las obras de la calle Neptuno y la instalación de una rampa para minusválid@s de acceso al paseo del Canal. La Asociación considera que el exceso de tráfico que afecta a las calles Levante y Lahuerta podría ser absorbida por otras vías alternativas. *El Periódico de Aragón*.

27 de marzo: La Federación de Barrios renueva sus cargos directivos.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza celebró su XXII asamblea anual, en la que participaron 126 delegad@s vecinales integrantes de 37 entidades vecinales, que eligieron a Jesús Picazo, presidente de la Asociación de Vecin@s Aldebarán, como máximo responsable de la Federación. También se procedió a la renovación de parte del secretariado. La elección de Picazo, único candidato que se presentó, es interpretada como una opción por la continuidad en la línea de esta coordinadora vecinal. Otras decisiones tomadas en la reunión anual fueron la aprobación de las cuentas de 1.998 y de los presupuestos para 1.999, la convocatoria de una manifestación contra la política urbanística del Ayuntamiento, la puesta en marcha de un museo del transporte y del ferrocarril, la solidaridad vecinal con la reivindicación de mantener el conjunto histórico-artístico de la plaza de San Agustín, con las reclamaciones de apertura del hospital *Royo Villanova*, con la exigencia de que todos los barrios cuenten con un servicio de estancia diurna para ancian@s y una petición de cese de los bombardeos sobre Yugoslavia. La asamblea anual aprobó también la incorporación de una nueva asociación vecinal, la *Virgen del Pueyo*, del barrio rural de Villamayor, y la inclusión temporal de la Asociación *Val de Montecanal*. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón*.

27 de marzo: Vecin@s de Caspe continúan manifestándose.

La plataforma popular creada en Caspe (Zaragoza) para reivindicar reformas en la carretera N-211 y en el centro de salud de la localidad volvió a convocar una concentración frente al Ayuntamiento de la localidad, en la que se desplegaron pancartas alusivas. La plataforma se dirigirá por escrito a los ministerios responsables para solicitar la agilización de las obras necesarias, prometidas ambas desde hace casi cuatro años. *Agencia Efe*.

28 de marzo: Vermut y migas por la recuperación de la plaza de San Agustín.

La Asociación de Vecin@s *Lanuzza-Casco Viejo* de Zaragoza organizó un vermut con migas, vino y gaiter@s para reclamar del Ayuntamiento un plan integral de recuperación del conjunto histórico-artístico de la plaza de San Agustín, en el barrio de La Madalena, bajo el lema de *Rehabilitar, no derribar*. La Asociación denuncia la resistencia del Ayuntamiento a cumplir con el dictamen de la Comisión de Patrimonio de la Diputación General de Aragón, que no admite el derribo de los dos edificios que forman parte del antiguo cuartel de San Agustín para construir 70 viviendas, y propone, a su vez, la conversión de la plaza museo sobre la historia de la ciudad que podría atraer a numeros@s turistas. Las actividades contaron con la asistencia de cerca de un centenar de vecin@s. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Aragón-Info y Heraldo de Aragón*.

28 de marzo: Concentración en Torrero contra las talas de pinos.

La Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz* convocó una nueva concentración en la plaza de las Canteras de

Zaragoza para denunciar la tala masiva de árboles en los Pinares de Venecia para construir el tercer cinturón de ronda y el trato de favor recibido por algunas entidades privadas, a las que no se les ha expropiado los terrenos, sino que se les han comprado a buen precio, a pagar entre tod@s l@s vecin@s de Zaragoza. Unas 50 personas respondieron al llamamiento de la Coordinadora, que nombró a la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, *persona non grata*. Aragón-Info.